



One La Salle

COMME LE LEVAIN DANS LE MONDE

Réflexion sur mes visites aux maisons de formation initiale en Asie

* **F. Rey Mejias**

Lorsque j'ai visité les maisons de formation situées dans nos écoles en Thaïlande et au Pakistan du 3 au 7 janvier 2023 et du 15 au 21 janvier 2023, je n'ai pas seulement été témoin de candidats à la vie religieuse engagés, mais aussi de récits de collaboration, de vivre-ensemble pacifique entre Lasalliens catholiques, bouddhistes et musulmans. Le climat de travail en commun et par association entre catholiques, bouddhistes et musulmans est un don précieux pour notre Institut. Les visites faisaient partie des objectifs du Secrétariat pour la Formation d'accompagner les maisons de formation initiale, d'interagir avec les formateurs et ceux qui sont formés, d'engager des conversations sur les parcours de formation pour s'inspirer les uns les autres, et de témoigner de la vie communautaire et apostolique dans les maisons de formation initiale.

★ Avec la communauté du pré-postulat de Sampran, en Thaïlande.





One La Salle

COMME LE LEVAIN DANS LE MONDE

Chaque fois que je fais cette partie de mon travail de Secrétaire Coordinateur de la formation, cela m'amène à deux prises de conscience : Premièrement, cela devient un témoignage puissant de la diversité de notre Institut. Deuxièmement, une rencontre bénie avec des jeunes dont le chemin de foi et la confiance en Dieu sont édifiants. Lors d'une visite à la communauté du pré-postulat à Sampran, en Thaïlande, j'ai rencontré dix candidats prometteurs au postulat. J'ai été témoin de jeunes hommes qui ont compris qu'ils avaient besoin d'un plan introspectif, conscient et intentionnel pour grandir et mûrir spirituellement. Ils considèrent leur vie en formation comme une plante fruitière, de jeunes âmes qui ont besoin d'un certain degré de soins pour grandir et s'épanouir. La Maison du juvénat à Nakhonsawan, en Thaïlande, est comme un lieu où je demande à chacun des plus de 50 candidats : « Que cherchez-vous ? » Selon leurs propres mots, ils veulent en savoir plus sur l'amour de Jésus à travers Saint Jean Baptiste de la Salle. J'ai donc passé la plupart de mon temps à partager l'histoire de la vie et de l'œuvre de notre Fondateur. Le postulat est plus un apprentissage qu'un programme formel de formation religieuse, plus un voyage avec des amis dans la maison et le Frère pour les guider.

☆ Avec la communauté du juvénat à Nakhonsawan, en Thaïlande.





One La Salle

COMME LE LEVAIN DANS LE MONDE

Mon arrivée à Faisalabad, au Pakistan, a été une expérience inoubliable. Je suis entré dans le pays avec un visa d'affaires. À trois moments différents, j'ai été interrogé par du personnel militaire : à ma descente d'avion, lorsque je me suis dirigé vers le bureau de l'immigration et lorsque j'ai attendu mes bagages. On m'a posé des questions variées comme : « Quel type d'affaire avez-vous ici au Pakistan ? », « Qui est votre partenaire commercial ? », « Pouvez-vous indiquer votre adresse complète au Pakistan et nous fournir le numéro de votre contact ici ? » et « Quelle est votre religion ? ». La dernière question m'a surpris : « Où se trouve votre escorte ? ». L'agent d'immigration a également pris le temps de me questionner sur les tampons présents dans mon passeport. J'ai aussi dû expliquer mon visa d'étudiant américain.



Au total, il a fallu 45 minutes d'interrogatoire avant que je sois autorisé à quitter les locaux de la zone d'arrivée de l'aéroport. J'étais préparé à cela car on m'avait prévenu que je devais passer par ce processus, j'étais donc calme et posé chaque fois que le personnel m'approchait. Rétrospectivement, le début de mon voyage au Pakistan englobe les phases distinctes du voyage de formation : enquête, exploration, réflexion et préparation pour aller sur le terrain.

☆ Avec la Communauté d'Aspirants de St. Miguel à Faisalabad, Pakistan.



One La Salle

COMME LE LEVAIN DANS LE MONDE

La visite du postulat de Saint-Michel à Faisalabad a été une expérience enrichissante. Les jeunes formateurs, les Frères Saddique Gill et Sajawal Javid (mon stagiaire au scolasticat de Manille en 2015), m'ont aidé à assurer une visite fructueuse. Le point fort de ma visite au Pakistan a été un atelier de formation de trois jours sur l'accompagnement avec les jeunes Frères. Je crois fermement que presque tous ont eu un sentiment de renouveau et de reconnexion après les sessions. La plupart des préoccupations des jeunes Frères que j'ai rencontrés étaient la lassitude de la mission et le besoin d'un « accompagnateur » dans le voyage. J'ai écouté attentivement les histoires qu'ils ont racontées et je leur ai dit que le remède à la lassitude n'est pas d'abandonner et de se déconnecter. Au contraire, ils doivent se reconnecter à la source qui leur donne la vie.



Avec les jeunes
Frères du Secteur du
Pakistan.





One La Salle

LIKE LEAVEN IN THE WORLD

J'ai eu l'occasion de visiter nos écoles au Pakistan et de rencontrer de nombreux partenaires lasalliens dévoués. J'ai écouté leurs histoires - la plupart sont très inspirantes. Mais ce qui m'a impressionné, c'est qu'ils ont été transformés par un environnement chrétien tout en vivant les réalités d'une culture majoritairement musulmane. Les chrétiens représentent moins de 2 % de la population totale du Pakistan. Pas étonnant que j'aie dû subir cet interrogatoire à mon arrivée à l'aéroport de Faisalabad.

Dans l'ensemble, la visite de la Thaïlande et des maisons de formation initiale du Pakistan a été productive. Oui, c'était écrasant, mais chaque fois que je me trouve étourdi par le travail dans le bureau du Secrétariat, je suis particulièrement attiré par l'assurance de Jésus, « mon joug est facile, et mon fardeau est léger. » La rencontre avec nos jeunes en formation et nos collègues dans une culture très diverse sera toujours une rencontre de découverte. Et ils me donnent de l'espérance et du courage.

